

Furn el Chebbak, 27 Mai 2020

Objet : Mesures pédagogiques après déconfinement

Chers Parents

Je m'adresse à vous dans cette lettre pour échanger avec vous les soucis académiques de cette pénible année 2019 -2020, ainsi que l'engagement de la communauté éducative pour la clôturer avec le moins de dégâts possibles.

A- Regard sur ce que nous vivons

Deux grands arrêts forcés ont perturbé la vie du pays, avec des conséquences fort dramatiques sur la vie scolaire et sociale de nos jeunes. Surtout avec le Covid-19, nous vivons une tempête qui nous secoue fortement au niveau du sens de la vie et par conséquent qui perturbe chaque détail de notre quotidien.

Quand est- ce que les portes du Collège ouvriront à nos élèves? Comment va-t-on clôturer cette année scolaire et quand? Comment répondre aux besoins de chacun de nos élèves et à tous? Comment répondre à leurs besoins en étant *justes et conscients* des différentes situations sociales et économiques?

Des familles qui réclament plus d'études, du travail en ligne, elles sentent que ce que nous proposons est insuffisant, d'autres qui demandent d'alléger les études, elles n'arrivent pas à réconcilier les exigences de cette période exceptionnelle et le temps à donner aux enfants. De même, des familles qui n'arrivent pas à se procurer la connexion internet ou même quelques familles, à cause de la situation économique n'arrivent plus à assurer l'abonnement du générateur privé. Par ailleurs, des familles nombreuses occupant de petits appartements où l'espace et les moyens numériques (portables, tablettes...) manquent à nos jeunes pour les études... La liste s'avère longue avec toutes les difficultés que nos familles vivent. Il y a beaucoup d'autres situations qui nous sont parvenues mais on se suffit à ce panorama chargé.

D'autre part, avec le plan de déconfinement qui nous fait avancer progressivement dans la vie normale, les choses ne sont pas toujours claires, il faudrait qu'on s'adapte à de nouveautés chaque semaine, chose qui n'est pas facile...

Alors qu'on espérait retourner au Collège début juin, les directives ministérielles à la lumière de la situation sanitaire nous appellent à reporter le retour au mois de septembre.

Bref, comment faire pour assister nos élèves pédagogiquement en attendant les décisions finales sur la forme de la fin de l'année.

A- Mesures pédagogiques

Le Conseil de direction a décidé :

- 1. De prévoir 6 semaines de travail à distance et une assistance en ligne à ceux qui ont la possibilité de se connecter, la période s'étale du lundi 1^{er} Juin au vendredi 10 juillet 2020, pour une consolidation des notions, une assistance en ligne pour ceux qui en ont les possibilités et l'envoi des cours et des travaux en modalités déjà adaptées au cours du confinement et prenant en considération les situations de toutes les familles...
 - Un calendrier explicitant les temps de rencontre en ligne sera envoyé par cycle au début de chaque semaine avec les travaux à faire. :
 - Les élèves du cycle des Maternelles auront leurs rencontres virtuelles *les lundis et mercredis entre 15h et 18h après midi* pour que les parents qui travaillent puissent assister leurs enfants devant les écrans.
 - Les élèves du cycle 1 auront leurs rencontres virtuelles avec leurs professeurs *les mardis et les jeudis entre 15h et 18h* pour les mêmes raisons déjà citées.
 - Les élèves du cycle 2 auront leurs rencontres virtuelles avec leurs professeurs *les mardis et les jeudis entre 9h et 13h*.
 - Les élèves du cycle 3 auront leurs rencontres virtuelles avec leurs professeurs *les les lundis et mercredis entre 9h et 13h*.
 - Il est recommandé aux parents qui désirent suivre les échanges en ligne de télécharger l'application Zoom.
 - 2- De reprendre les cours *le mardi 1^{er} septembre* si la situation sanitaire le permet pour compenser les acquis de l'année 2019 -2020, qui sera clôturée *le 30 septembre* avec un passage direct sans examen pour l'année scolaire 2020 2021. Ils passeront des évaluations formatives à la fin de cette période pour que l'on puisse les accompagner et les aider à réussir leur année scolaire 2020 2021.
 - 3- Le passage de classe sera exceptionnellement accordé cette année à tous les élèves du Collège. En effet, nous n'avons ni le temps ni les éléments nécessaires pour évaluer le rendement réel de nos élèves. L'enseignement à distance aura été optimal pour maintenir un minimum de travail scolaire. Toutefois, il est loin de suffire pour évaluer le degré d'assimilation des différentes notions.

Pour toute information et clarification, nous vous remercions :

- de nous écrire à l'adresse mail du Collège : <u>cndfreres@gmail.com</u>
- ou bien de nous contacter au numéro : 01 380490 entre 8h00 et 12h00 du lundi au jeudi de chaque semaine du mois de juin.

Par rapport aux orientations concernant les scolarités, le Département économique du Secteur est en cours de préparer une communication qui sera publiée à la fin de cette semaine.

Respectueusement,

Claire SAID
Directrice